

Interosantísimas declaraciones de Lerroux

Zaragoza, 12 m.
Ha permanecido unas horas en este don Alejandro Lerroux, de paso para Barcelona, y ha sido entrevistado por un periodista local.
Lerroux se mostró al principio reservado; pero luego habló sin cortapisas. Dijo que espera que en el año 1933 ocurran en la vida política nacional grandes acontecimientos.
—¿Qué actitud adoptará el partido radical ante el nuevo estado de cosas?
—El partido radical estará donde siempre ha estado: en la izquierda pues apesar de cuanto digan, el partido radical es de izquierdas; se diferencia de los demás en los procedimientos.
—¿Cómo ve usted el estado actual de la República?
—Bajo pena de de la vida—contestó Lerroux—, la República debe cambiar

de política en un plazo de dos meses, otra cosa sería matarla.
—¿Cuál es su opinión sobre el presente político?
—Mi opinión sobre la política actual se deduce fácilmente, recapitulando un poco sobre lo que acabo de decir.
Por último preguntó el periodista al señor Lerroux si le podía decir algo acerca de la famosa noticia de la que aún no había querido decir nada noticia "bomba", sensacional, que cortó misterio guardaba.
El señor Lerroux contestó que se había referido únicamente, con el anuencia de dicha noticia, al nombramiento para la alta Comisaría de España en Marruecos a favor de don Juan Moles gobernador civil de Barcelona.
El jefe del partido reanudó luego su viaje en auto a Barcelona.

COSA DE LA TIERRICA...

Pasaron los días ingenuos de los villancicos y del turrón de Alicante, y otra vez de hoz y caza; vueltos a la realidad de esta canina vida, más dura, mucho más dura, que el turrón de almendra, y poco propicia a los cándidos cantos bíblicos.

"Villanico" hay, sin embargo, que aún anda por ahí, dale que les das al pandero, cantando hasta desgañitarse:

Viva, viva, viva
la marimorena
Arriba los vasos
que hoy es nochebuena!

Pero se equivocan. Nochebuena no hay más que una al año. Y puede ser que le baste y aun sobre con una a ciertas gentes.

Existen por ejemplo, abastecedores de centros benéficos, a quienes no con vendría que se prodigaran las pantagruelicas noches.

Ni a los proveedores ni a los acogidos a la entidad benéfica; noque hay cenas que no son regalos y regalos que son cenas.

El retruécano viene determinado por la diferencia de proceder de quien regala una cena, ó cena con un regalo.

Y ahora que hablamos de cenas ¿Saben ustedes uno de los villancicos que ha hecho carrera este año? ¿No? Pues, oído:

En el Portal de Belén
hay un viejo soñoliento.
¡Que bien le sentó la cena
que le dió el Ayuntamiento!
Viva, viva, viva
la maripelaja
hay mucho albañil,
que no me "trebaja".

Con motivo de una conferencia de don Eugenio Noel, el señor X. Y. Z vierte los siguientes conceptos, para orientación de viajeros dándidos, en el Diario decano de la Prensa de Rejon (Izape!) de Murcia y de la región de Levante (quiere decir: por aquí) "Baste decir que hoy Rusia tiene de común con el Infierno que todo extranjero que allí penetra debe perder la esperanza de salir. En cuanto quiere atravesar nuevamente las fronteras para dejar aquel desdichado territorio, lo persiguen a balazos, como se persigue a una alimaña".

Desdichado viajero
que a Rusia vas,
¿no sabes que al infierno
penetrarás?
¿Ignoras por ventura
que allí con saña
ven en cada extranjero
una alimaña?
No penetres en Rusia;
allí no hay vida,
haz caso, a ojos cerrados,
de X. Y. Z.

La reorganización del Ministerio de Hacienda

Madrid, 11 m.
Se saben detalles de la proyectada reorganización de los servicios de Hacienda.
En este sentido será creado un Comité directivo formado por todos los directores generales, presidido por el Ministro, e integrado por el Subsecretario, que asumirá el cargo de Vicepresidente.

La misión del Comité consistirá en llegar a una racional coordinación en el funcionamiento de los distintos servicios; estudiará la situación económica de cada provincia, proponiendo incluso la modificación de tributos; vigilará estrechamente el funcionamiento de todas las delegaciones de Hacienda; pues se aspira a que todas oficinas de la administración trabajen con absoluta regularidad.

Para el funcionamiento de este Comité, se creará una secretaría general subdivida en tres ramas: una, entederá en la inspección de los servicios. Otra, tendrá a su cargo la inspección de los tributos, y la última abarcará las cuestiones de orden técnico.

El personal de las secretarías se seccionará mediante concurso entre los actuales funcionarios de Hacienda.

Respecto a la Comisión interministerial encargada de estudiar y preparar los presupuestos nacionales, estará formada por todos los jefes de los Ministerios. Esta comisión tendrá además la misión de estudiar la situación de los créditos, informando diariamente al Ministro de sus aplicaciones.

MIRADOR

PAGINA BEATIFICA

Nosotros, los jesuitas (¡válgame la vara florida de San José!) no podemos prescindir de evocar, en este memorable día, a los pobres angelitos aquellos, santos inocentes, que cayeron al filo de los crueles cuchillos de los sicarios de Herodes. El recuerdo de aquellos tiernos infantes, es un tormento. Nosotros, los jesuitas, no podemos menos de sentir una vivísima emoción al evocar. Pero hemos de reconocer, con mayor turbación para nuestro contristado ánimo, que el suceso histórico, a través de los tiempos, no ha

servido para que los hombres deshechen las ideas malsanas. ¡Arrenégote demo! ¡Fugite, maledictus! Y es que existen individuos, de los muchos que se confiesan con nosotros los jesuitas, que añoran la presencia de un nuevo Herodes; un Herodes que dejara chicho al de la Biblia, y que en vez de atentar contra pobres infantes que todavía no hubieran echado fuera el primer diente, lo hiciese contra muchos adultos a quienes ya se les están cayendo.

CINCINATO

VOCES

ICARIDAD!

El más hermoso vocablo de la lengua hispana, ha sido, es y será siempre, lema sustentado por tus hijos y único lazo que puede vincularlos en todo momento, por muy dispares que sean en ideología, bendita tierra cartagenera.

Compenetrado de esto, hoy mis voces se dirigen a todos—a todos vosotros, cartageneros—sabiendo que en contrararé eco en vuestros corazones, ya que la idea que voy a someteros vive latente en ellos, en espera de alguien que le dé forma.

Todos sabemos que el Ayuntamiento reparte en nochebuena bolsas de cenas para los pobres, procurando que siquiera un día no falte el sustento en los hogares humildes. El Ayuntamiento no puede más y nosotros lo sabemos.

Pero se aproxima el día 6, y existen tiernos ciudadanitos que esperan con ansia la venida de los Reyes, no por lo que simboliza, pobres inteligencias en flor, sino porque representa para ellos la posesión del juguete soñado.

Y se les tiene en el olvido.

Y por ellos, y sólo por ellos, hago escabel de mi humildad y me dirijo al Excmo. Ayuntamiento brindándole la idea, que, de ser aceptada, puede poner en práctica.

El día 5 del próximo Enero, aparecerá en las Puertas de Murcia una tribuna, en donde campearía un gran cartel que pidiera la limosna de un juguete para los niños pobres.

Y ya está hecho. No quedará más que la ordenación, clasificación y reparto de los juguetes, que, a nuestro criterio, es cosa bien sencilla.

¿Otras dificultades? A mi juicio ninguna porque creo en la buena voluntad de los hombres ¡Paz en la tierra!... ¿Confianza en el éxito? Absoluto; porque lo contrario sería dudar de nosotros mismos. Manos a la obra, pues, que el cronista os fía que no habrá institución, entidad o corporación que nieguen su óbolo y que el pueblo entero acudirá a depositar la limosna espiritual.

Envío

Señor Alcalde: La idea está lanzada. Se acoja por buena o se rechace por mala, al cronista siempre le quedará la tranquilidad de haber cumplido con los deberes de su cometido y con los dictados del corazón.

BURMAN

Los dividendos del Banco de España

Madrid, 11 m.

El Consejo de Administración del Banco de España ha anunciado que este año repartirá un dividendo de ochenta pesetas por Acción, o sean cinco más que se repartieron el año último.

En lana y seda. — Molina, calle Mayor.

El día 31 a las diez de la noche

GRANDIOSA FIESTA DE DESPEDIDA DE AÑO, ORGANIZADA POR EL PARTIDO Y JUVENTUD RADICAL. LAS SEÑORAS Y SEÑORITAS SERAN OBSEQUIADAS CON LAS CLASICAS UVAS Y CHAMPAN. AMENIZARA LA FIESTA LA "ORQUESTINA RADICAL".

Propaganda Radical en Alicante

IRA EL SEÑOR MARTINEZ BARRIOS

Alicante 11 m.

El Partido Radical de Alicante va a emprender una activa propaganda en toda la provincia, en la que existen grandes núcleos de afiliados y simpatizantes.

El próximo viernes, día 30, a las 10 de la noche, se celebrará la inauguración oficial del hermoso local que el Partido tiene instalado en la capital. En este acto el ilustre exministro del Partido, don Diego Martínez Barrios, dará una conferencia acerca del tema "A DONDE VAMOS Y POR QUE CAMINO VAMOS"

A esta excursión por la capital y provincia, donde se celebrarán varios actos de propaganda, acompañarán al señor Martínez Barrios, los diputados a Cortes del Partido, señores Oarrichéna, Pascual Leone, Cámara, Bor y Puig, y el Secretario Nacional del Partido señor Torres Campañá, diputado por Madrid.

El día 31, será obsequiado el señor Martínez Barrios con una comida íntima en Santa Pola.

Existe gran entusiasmo en toda la provincia por los actos anunciados por el Partido Radical.

La federación de izquierdas

o un concurso de escala-torres

Madrid, 11 m.

El diputado radical socialista, señor Pérez Madrigal, declaró ante un grupo de diputados y periodistas, que la proyectada federación de izquierdas republicanas le estima como un concurso de escalatorres.

Aseguró que no ingresará en ella, pues entiende que no existe la debida sinceridad en el propósito, y que quienes se sumaron lo hicieron no por inclinación personal sino por disciplina de partido.

De llegarse a la federación—siguió diciendo el señor Pérez Madrigal—se daría el caso de que mientras se pretende mantener una cordialidad en las Cortes para lograr una mayoría ficticia, en los pueblos andarían a tiros, unos contra otros, los partidos.

Terminó diciendo cree que los radicales socialistas no tienen nada que hacer en la federación al lado de dos minorías localistas como son la Ezquerria y la Orga.

Abrigos, Vestidos, Modelos de París, reproducciones a la medida. — Molina, Mayor, 51.

ULTIMA HORA

Romanones y sus amigos de provincias, ingresan en el Partido derechista de Maura

Madrid, 5 tarde
A primera hora de la tarde se han reunido en una de las secciones del Congreso, el Jefe del Partido de la derecha republicana, señor Maura y el conde de Romanones. A la reunión concurrieron también otros diputados mauristas y el independiente señor Figuera O'Neill.

A la salida, a las 4:30 tarde, dijo el señor Maura a los periodistas que la reunión había tenido resultados satisfactorios para el Partido, al que desde este momento quedaban incorporados Romanones y todos sus numerosos amigos de toda España. Dijo que, estaba autorizado por Romanones, no solo para hacer pública la noticia, sino para decir, además en su nombre, que esta decisión la había tomado él de acuerdo con sus amigos de provincias, citando varios de ellos, entre los que se incluía a los señores Guillamón y Palazón (D. Tomás), de Murcia y el

señor García Vaso, de Cartagena, y que todos ellos con sus amigos e incondicionales de cada población, ingresarán unos, en el Partido donde ya esté formado y otros, donde no estén constituidos, se encargarán de organizarlo.

Como en Cartagena no está organizado, cumpliendo órdenes de su Jefe, se encargará de ello el señor García Vaso.

El señor Figuera O'Neill, dijo a los periodistas que a los requerimientos del señor Maura para ingresar en su partido, no había podido acceder porque desea seguir figurando como independiente y que cuando se decida a ingresar en algún Partido, tal vez sea en uno que tiene un programa más izquierdista que el del señor Maura.